

El Servicio de la Deuda Equivale a 90% de las Exportaciones: Argentina

BUENOS AIRES, 26 de agosto. (EFE) — Argentina es el quinto país del mundo por el volumen de las obligaciones de su deuda externa para 1980, que asciende a casi siete mil millones de dólares.

Según un informe del Banco Internacional de Ajustes de Basilea, que se conoció hoy aquí, el servicio de la deuda de Argentina para este año es de 6,950 millones de dólares, una cantidad equivalente a noventa por ciento de los ingresos que tendrá el país por sus exportaciones.

Preceden a Argentina por la cuantía de sus obligaciones para 1980: Venezuela (12,660 millones de dólares), Brasil (11,280 millones), México (10,600 millo-

nes) y España (7,070 millones de dólares).

Pero la situación relativa de Argentina se ve agravada porque su balanza comercial será negativa este año, hecho que ocurre por primera vez desde 1976.

Según el semanario especializado El Economista, en el primer semestre del año el intercambio comercial fue negativo para Argentina en 604 millones de dólares. De mantenerse la tendencia actual, el déficit será de 2,000 millones de dólares al concluir el año.

El año 1980 será el primero en mucho tiempo que concluirá con desequilibrio negativo en la balanza comercial de Argentina. En 1976 el superávit fue de 883 millones de dólares, en 1977 de 1,490 millones, en 1978

de 2,565 y en 1979 de 1,116 millones de dólares.

El desequilibrio de la balanza comercial fue provocado por una serie de medidas dispuestas por el equipo económico del gobierno militar, para favorecer el ingreso de bienes de capital con el propósito de modernizar el aparato productivo.

Con ese fin se mantiene un tipo de cambio artificialmente bajo y se aplica un programa de rebajas arancelarias.

Los críticos del ministro de Economía, José Martínez de Hoz, aseguran que esas medidas han sido contraproducentes; entorpecen las exportaciones y provocan la invasión del país por productos beneficiados por el tipo de cambio.

EXCELSIOR

Huelgas y Cesantía Vive la Industria Acerera Argentina

Por VICENTE L. PANETTA

BUENOS AIRES, 26 de agosto. (AP)—Huelgas, trabajo a desgano y suspensiones de empleados se registran en unas 20 empresas metalúrgicas, dijeron hoy voceros sindicales, en medio de una crisis casi generalizada en la industria argentina.

Los problemas en la industria local, incluyendo la metalúrgica, se producen a raíz de la competencia de artículos extranjeros que entran al país alentados por la política oficial de rebajas arancelarias y la sobrevaluación del peso argentino.

Los principales pleitos en las empresas, dijeron los voceros, tienen su origen en la presión de los trabajadores para lograr mayores salarios, y la consecuente negativa de los patronos en otorgarlos aduciendo que la industria se encuentra en crisis.

Una de las más importantes fábricas metalúrgicas, Gurmendi, ubicada en el cinturón industrial de Buenos Aires, quedó paralizada ayer a causa de un paro iniciado por sus 1,200 empleados.

Gurmendi, que recientemente cerró su acería y despidió a 300 trabajadores, suprimió en esta oportunidad horas extraordinarias de trabajo, lo que redujo en 35 por ciento el salario que percibían sus empleados y motivó su descontento.

La cuestión salarial también provocó el trabajo a desgano de 900 empleados en Galileo Argentina, otra prominente fábrica local, en Avance Argentina y en Cerraduras y Laminación, todas ubicadas cerca de Buenos Aires, indicaron voceros sindicales.

Los informantes señalaron que otras empresas, entre ellas Bumon, Enda y Virason, de Buenos Aires, suspendieron a todo su personal por problemas económicos.

En total, los problemas en la industria metalúrgica afectan a unos 5,000 trabajadores pertenecientes a 20 empresas.

En la ciudad de Paraná, la Confederación General de Trabajo (CGT) local, dio a conocer un documento sobre el "grave problema" que afecta a los trabajadores.

El documento dice que "asisten angustiados en el momento actual ante la crítica situación creada por la creciente ola de cierres de establecimientos industriales como Sanderson, Aserradero Blasco, Metalúrgica Río de la Plata, Molino Arroceros y Planta Yuperí (de carnes) una de las principales industrias básicas de la economía nacional".

EL DÍA

NEGOCIACION SOBRE EL PRECIO DE GAS

BUENOS AIRES.—Argentina y Bolivia iniciaron hoy aquí negociaciones para fijar un nuevo precio al gas que se importa del país del altiplano, ascendente a 240 millones de pies cúbicos diariamente. Esta negociación será la primera prueba de las buenas relaciones existentes entre los 2 gobiernos militares.